
欧派家居集团股份有限公司 

投资者交流活动会议纪要 

一、基本情况 

1、时间：2022年 8月 31日下午 15:00-16:30 

2、地点：广州市白云区广花三路 366号欧派家居总部 

3、公司参与人员：董事长姚良松、董事会秘书杨耀兴、财务负责人王欢、独立

董事江奇 

4、交流会形式：网络视频直播+文字互动 

5、参会投资者：广大网友、来自招商证券、广发基金、易方达基金、兴全基金、

富国基金、嘉实基金、南方基金、景顺长城基金、申万宏源证券、安信证券、华

创证券、长江证券、广发证券、天风证券、浙商证券、中信证券、中信建投证券、

国泰君安证券、海通证券、华泰证券、兴业证券、国盛证券等机构的 200 余位投

资人 

二、经营情况回顾及交流 

2022 年 1-6 月，公司实现营业总收入 96.93 亿元，同比增长 18.21%；实现

归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润 9.81亿元，同比增长 3.78%；

实现总资产 260.11亿元，较本报告期初增长 11.19%；实现归属于上市公司股东

的所有者权益 144.90 亿元，较本报告期初增长 0.57%。 

三、交流环节 

1、第二季度净利润出现 2%下滑原因是什么？是否是短期影响？ 

答：二季度疫情反复，订单和产能没有充分释放，部分固定费用没有摊薄；二季

度净利润下滑是偶发情况，费用增长单季度大幅高于收入增长。未来根据公司大

家居战略推进，结合市场变化和公司实时新产品策略，有望实现盈利改善。 

 



2、经营性现金流下降 50%的原因是什么？ 

答：这是阶段性的情况，长期来看公司现金流稳定，总体处在优良状态，现下降

原因主要是：（1）购买商品和提供劳务支出增加；（2）为实现与供应商共赢，集

团充分考虑了情况，前端供应商结算方式、结算效率有变化，结算款项更加及时。

同时做了战略材料储备，结算商品货款和现金有增加；（3）去年同期经营性现金

流基数高。受疫情积压影响，去年整体订单增长幅度大，现金回流充裕，去年同

期基数高是造成现金流有腰斩的主要原因。 

 

3、外部环境压力比较大，上半年做了哪些决策，采取哪些有利的措施取得了优

异的成绩？ 

答：在坚定推进公司大家居战略的前提下，各个机构、体系、激励机制有效协同，

公司的核心竞争力得到充分体现，各个核心事业部因地制宜、突破创新，各政策

有效落地执行。 

 

4、在整家定制的业务模式带动之下，公司成品家具的销售已经达到较大的规模，

公司对于成品家具未来经营模式有怎样的战略布局考量？是否将成为公司未来

拓展的重要品类？ 

答：在公司大家居的战略指引下，定制家具+成品家具融合的销售情况比较不错，

公司各类人才资源、生产资源、管理资源储备充足，将基于业务的发展情况，充

分论证、试点后，进而选择最高效可行的生产组织形式，给消费者提供更高品质

的家居配套产品。 

 

5、对于零售体系大家居业务有何展望与规划？ 

答：零售大家居是公司大家居战略的重要一环，有较好的发展潜力。从试点城市

的推进情况来看，“一体化设计，一揽子搞定”能充分解决家装消费者的消费痛

点，是提升客单值、降低引流与服务成本的优质商业模式。为了保障不同地区业

务试点的成效，公司因地制宜地稳步推出多种业务形态、店态以及合作方式。截



至目前，零售大家居模式已经覆盖的城市超 70 个，已经建店营业的城市中，也

涌现了不少优秀的试点案例，目前体系内原有代理商参与意愿也比较踊跃。大家

居业务对于企业的供应链资源整合能力、引流能力、渠道运营能力、信息化能力、

大规模非标定制全品类协同生产能力有了更高的要求，进入门槛也随之被提高。

目前公司零售大家居发展形势喜人，业绩也将逐步显现。 

 

6、木门的收入增速比较快，如何看待这个品类？ 

答：木门作为单品类去发展的难度比较大，必须要顺应市场和消费者的喜好，依

托于整家定制或大家居模式才能有所突破性发展，未来公司将不断探索核心定制

品类（橱柜、衣柜）与定制木门、定制卫浴的融合销售之路。 


